
每月1200元
政府为社区
请法律顾问
本报讯（记者 陶玲）政府出

资购买服务，让社区设立法律顾
问。成都锦江区最近就要为辖区
内26个社区聘请法律顾问，为居
民提供免费法律服务。试点成功
后，还要为全区60个社区聘请法
律顾问，逐步达到“一社区一法律
顾问”。

“社区法律顾问可以为社区
经济和社会发展的决策提供法律
咨询意见，围绕社区居民关心的
法律问题开展法制宣传，接受社
区居民委托的各类诉讼代理，为
符合条件的社区居民提供法律援
助。”据区相关负责人介绍，法律
顾问还可参与社区大调解机制，
化解社区矛盾纠纷，协助做好对
社区服刑人员和刑满释放、解除
劳动教养人员的社区矫正和帮教
安置等。

按照选聘方案，法律顾问将
公开招聘，必选产生。被选人员
将于社区签订《法律顾问协议》。
每位法律顾问每月工作经费为
1200元，实行坐班制，每位法律顾
问都要定期到社区坐班，其余时间
以电话咨询或其他方式开展工作。
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四大行取消首套房贷 折
难倒“真实购房人”

记者昨天获悉，中国农业银行总行已
向各分支行下发了文件，从4月1日起，将首
套房贷款利率由7折调高至8折。至此，四大
国有银行均已调整了利率7折优惠政策。

记者从农行方面了解到，4月1日起，
首付两成享受8折利率优惠。同时，贷款新
政的执行要看贷款人的具体情况而进行
灵活运用，如贷款人资信情况很好、贷款
规模较大，或者是农行的贵宾客户、购买
该行理财产品的客户都可享受较为优惠
的贷款利率。

随着农行此次调整7折利率优惠，四
大国有银行已全面收紧首套房首付2成利

率7折的优惠政策。其中，中行、工行、农行
已明确取消7折利率优惠，建行需首付4成
以上利率才能打7折。从4月1日开始，若首
付2成，工行执行利率8.5折，建行、农行执
行利率8折，若首付比例更高利率可略降。
中行则是将首套房贷款利率调高至8.5折。

在房贷优惠利率渐渐提高的同时，房
贷的申请也愈发艰难。据了解，年初，已有
多家银行实行信贷控制，房贷业务均暂缓
或暂停了一段时间。2月份虽然房贷放款恢
复了正常，但在客户的选择上极为挑剔，一
些综合评价后被认为是“风险度较高”的贷
款客户则面临更为苛刻的贷款条件。

本报昨晚9点30分消息
（记者 陈诚）经过4月2日到昨
天凌晨的连续作业，都江堰柏
木河水体轻微污染事故已经
得到有效控制。截至昨日凌
晨，柏木河内倾倒的垃圾已被
全部打捞干净、污染河道已实
施了专业环保清理，水体污染
隐患被全部消除，市民的用水
安全可以完全放心。

据相关负责人介绍，4月2
日事发之后，环保等部门迅速
赶至现场，在组织人员及时打
捞污染河道的垃圾之后，为不
留污染隐患，随即又对河道底
泥展开清除，随后，环保专业
人员又对清除了底泥的污染

河道全线铺撒了活性炭，通过
炭吸附，来彻底消除水体污染
隐患。目前，整个柏木河轻微
污染事故已经得到妥善处置，
市民可以放心饮用城市供水。

为了防止此类事件的再次
发生，昨日，成都市环保局在
紧密配合公安部门追查肇事
者的同时，也在全市范围内启
动了对小作坊和垃圾违规倾
倒现象的拉网式排查。在预计
为期半个月的排查期间，将针
对随意倾倒建筑废渣、违规排
放药厂废水等现象进行重点
查处。一旦发现违规者和单
位，将依据相关法律法规，给
予最严厉的行政或刑事处分。

昨晚 9时
许 ，记 者

从成都市相关
部门获悉，造成
前日水污染事
故的肇事者系
都江堰市一家
塑料回收企业，
目前警方正在
对此展开调查。

塑料回收企业惹“水祸”
警方介入调查
成都拉网重点查处随意倾倒建筑废渣，违规排放药厂废水等行为

九寨沟推优惠自由行

本报讯（记者 陶颖）春暖花
开，旅游旺季将逐渐到来。国航与
喜来登推出优惠九寨沟自由行产
品：2010年6月30日前，两人成行，
即可享受1620元/人的特惠价格。

据悉，价格包含了成都至九
寨沟的往返机票、九寨沟喜来登
国际大酒店两晚住宿（含早、晚
餐）、九黄机场至酒店往返接送、
黄龙景区往返接送。

同时，黄龙国家级风景名胜
区已经于2010年4月1日结束冬季
封山保育工作，向游客全面开放。

环境微生物
四川省重点实验室
通过专家评审

整合专家资源
推动大学生科技活动

省级学会首次牵手高校社团

近日，省科协与高校合作的
“携手未来”行动在成都信息工程
学院启动。这是我省首次省级学
会与高校社团的合作，四川省计
算机、电子、心理、教育摄影等学
会与成都信息工程学院的协会在
此实现了“对接”。

“以后我们还会联系更多的
学会参与到这个活动中来。”省科
协学会部唐部长表示，这是整合
学会专家资源，延伸学会服务平
台，推动高校学子科技活动，引导
和培养科技界未来创新人才一次
非常有意义的探索。

四川省心理学会有关人士
说，学会最大的资源就是丰富的
专家资源。通过与学校的学生社
团“携手”，能够让专家发挥更大
的作用。同时，也能了解学生们更
需要什么，有什么困难等。

成都信息工程学院社团联合
会秘书长王苗介绍说，学校有学
生社团60多个，涉及信息、社会、
语言文学、技术等多个领域。“不
过，在社团活动中我们经常遇到
的问题是资源缺乏，特别是专家
类资源。”王苗说。

“通过学校的社团与专业社团
联系起来，寻找专家指导就方便多
了。”成都信息工程学院电子爱好
者协会会长余波表示。 记者 王蕾

《大北川》感恩巡演
撼动北京观众
今年5月后将赴我国香港、澳门地区及马来西亚巡

演，预计今年全球感恩巡演将超100场次

本报北京专电（记者 惊涛）“感恩全国
人民”的条幅在舞台上飘扬，演员一次次
谢幕，台下热烈的掌声久未停息。大型舞
剧《大北川》全国感恩巡演首都站演出于
昨日在北京保利剧院圆满落幕。全国政
协副主席张梅颖、全国政协原副主席李
蒙、全国政协副秘书长杨崇汇、第二炮兵
部队副司令员于际训、第二炮兵部队副政
委杨立顺、中央政策研究室原主任郑科扬
等观看演出。

再现救灾场面重建精神家园
多彩的羌族传统服饰、曼妙的舞姿、

激越的羊皮鼓声、夺人心魄的山崩地裂、
感人至深的人间大爱——在如黛“青山”
围就的一方宽大舞台上，演绎着跨越五千
年的羌族文化。

《大北川》全剧以“5·12”特大地震前
后发生在北川的一个个感人故事为背景，
艺术地演绎了人类大爱不朽的永恒主
题。剧中以北川“生死恋人”贺晨曦和郑
广明夫妇、羌族农村一对背着遇难儿子
回家的夫妇的故事为原型，讲述了“5·
12”地震后深埋在废墟下的一对羌族恋
人依娜和古玛在绝望中患难相依终于获
救的奇迹，以及他们与寻找儿子的阿妈
之间的故事。

让观众最能为之动容的是，在“救援”
的场景中，山崩地裂，羌山悲泣。废墟中
站立起来的羌族人民向苍天呼号，穿行于
废墟之间，寻找着生死未卜的亲人。突
然，天空中响起了直升飞机的轰鸣声，战
士们从高台上纵身跃下，救援部队奔赴
羌寨，展开了生死大营救……让受灾同
胞看到了生的希望。不屈的羌族人民在
党和政府的关怀下，擦干眼泪，振奋精
神，重建家园，为自己的新生活掀开了崭
新的一页。

展舞蹈诗画现民族大爱
《大北川》荟萃了国内一流的编、导、

演和舞美、音乐、服装人才，该剧在表现手
法上打破了传统舞台剧的空间概念，采取

倒叙、插叙方式构思情节，充分使用多媒
体艺术效果，使现场观众身临其境，同时，
该剧用蒙太奇的手法通过跨越五千年的
羌文化发展演变，再现了羌民族历经迁
徙、饱受磨难而顽强前行的心路历程，展
示了禹羌民族风情，讴歌了伟大的抗震救
灾精神。

据担任该剧艺术总监的中国艺术研
究院舞蹈研究所所长罗斌介绍，为了使

《大北川》成为羌族文化的传承主体，他们
大量运用了羌族文化元素，如羌笛、羊皮
鼓、羌绣、羌碉、羌族服饰等。同时，他们
还大胆采用了国际流行的无场次舞剧艺
术形式，运用了许多蒙太奇手法，把一个
个发生在抗震救灾和灾后重建的真实故
事加以艺术提炼成为剧本，用人间悲情构
成冲突，使爱情与亲情两条线相互交织，
把一部波澜壮阔的民族史诗演绎成一部
时空交换、新颖独特、震撼人心的舞蹈“故
事片”。同时也将灾区人民感恩、坚强、奋
进的精神面貌展现给世界。

观众通过观看这部舞剧，在深刻感受
五千年羌文化神韵的同时，充分感受和体
验人间大爱。

《大北川》清明寄哀思
在临近中国传统的清明节之际，这部

让观众在泪水中感受大爱，振奋精神的大
型舞蹈诗剧《大北川》在北京保利剧院成
功亮相后，犹如告慰那些在抗震救灾中献
身的烈士们的亡灵，许多专家学者与观众
走出剧院后依然沉浸在剧情中。

文化部科技司司长于平称《大北川》
为“五新”之作，即新的生活体验、新的选
材视角、新的编创理念、新的时空链接、新
的视象呈现。他评价该剧为“五心”级舞
剧，体现感恩之心、励志之心、写真之心、
扬善之心和造美之心，并为《大北川》舞剧
现场赋诗一首。

中国舞蹈家协会名誉主席贾作光用
“激动得不轻”的心情观看完此剧，他盛赞
《大北川》呈现出高度的诗情画意；当进场
看到感恩演出的横幅时，他流下了热泪并
回忆起年青时曾跟羌族老艺人学舞蹈的
经历。贾作光反复强调人们不要忘记过
去，他把该剧作为自己的一抹心香，在这
个特殊的日子寄托对死难者的哀思。

在现场，一位退休的老军人告诉记
者，“这台舞剧我已经看了两场了，它以艺
术的手法真实再现了那一幕幕感人的场
景，深切地感受到我们中华民族面对灾
难万众一心共渡难关的强大凝聚力。”中
央民族大学舞蹈系的几名女生手捧鲜花
献给《大北川》全体演职员，感谢他们把
如此赏心悦目，史诗般的舞剧搬上北京
的舞台。

据了解，《大北川》在全国启动感恩巡
演近30场，场场都是观众满席，今年5月后
将赴我国香港、澳门地区及马来西亚巡演，
预计今年全球感恩巡演将超过100场次。

房贷利率优惠正在逐渐缩减甚至取
消。在此次楼市宏观调控的大背景下，这
一措施“抑制投机性需求”的指向十分明
确。但一些业内人士担心，“打击面”是否
会殃及刚性需求，甚至形成“投资投机需
求”对“刚性需求”的“挤出效应”？

“7折贷款基本办不下来”
这两天，上海白领陈荻看中了一套77

平方米的房子，总价近140万元。尽管属
于首次置业，但在申请贷款的时候，中介
却告诉他，工行、建行等银行都对7折利率
关上了大门，一些小银行审核门槛也大大
提高。

记者从工行上海分行了解到，该行
已取消首套房按揭贷款利率7折优惠，若
首付仅两成，贷款利率只能打到8.5折，首
付三成及以上，贷款利率可打8折，其中
资质信用比较好的优质客户，可以享受
7.5折优惠。

建设银行上海分行闵行支行一位工
作人员告诉记者，首套房根据首付成数不
同，贷款利率也不同：首付在20%-25%的，
贷款利率打8.5折，首付在25%-30%，利率
可打8折；首付三成以上可享受利率7.5
折。对于记者“首付四成以上听说可以享
受7折利率”的询问，这位工作人员说：“说
是这样说，但基本上办不下来。”

事实上，招商银行、深圳发展银行、兴
业银行等商业银行今年初就取消了首套
房7折利率优惠，门槛提高至8.5折；对于第
二套房贷款，更普遍执行基准利率甚至上
浮10%。

“我以前知道第二套房贷款优惠已没
有了，没想到现在连我这样的首次购房也
受到牵连。”陈荻无奈地说。

上海知名个贷中介凯弈投资咨询管
理有限公司副总经理赵炜说，银行今年
的重点与其说是“做规模”，不如说是“做

利润”，缩减利率优惠正是基于此。这背
后，是整个银行信贷的明显紧缩。赵炜
介绍，除逐步取消利率优惠外，另一个突
出的表现是办贷周期拉长，以前从申请
到放贷一般要40天左右，现在则需要
55-60天。

投资客不在乎优惠取消
针对此次利率优惠的变动，记者算

了笔账。以首次购买一套 150 万元的住
房为例，首付三成，贷款七成即 105 万
元。目前 5 年期以上贷款基准利率是
5.94%，7折利率为4.158%，以贷款年限为
15 年计，则每个月偿还 7850.12 元，15 年
后连本带息共偿付 141.3022 万元，其中
利 息 36.3022 万 元 。 若 是 8 折 利 率 即
4.752%，则每月偿付 8168.32 元，15 年后
连本带息共偿付 147.0298 万元，其中利
息是42.0298万元。

利率的1折变动，每个月要多支出
318.2元。陈荻目前的月收入为8000元左

右，他已决定买房后和女朋友共同负
担。他说：“在现在的高房价下，对于首
次购房者，即使是7折利率，每月还款都
要耗去收入的一大块，再增加100元钱是
不小的负担。”

不过，对于在去年赚得盆满钵满的投
资客来说，利率上的微小变动对其造成的
资金压力要小得多。即使是二套房，基准
利率上浮10%达到6.534%，购买上述房屋
每 个 月 偿 付 9166.26 元 ，每 个 月 多 出
1316.14元，在自有资金实力雄厚、房价预
期依然看涨的情况下，千余元的增加对投
资客、炒房族来说，完全在可承受范围内。

永庆房屋总经理陈史翎说，在目前的
资金状况下，投资客最关心的不是银行的
利率，而是放贷的额度，“只要能贷得到
款，对利率的变动并不会太在乎。”

综合《新京报》、新华社

在自有资金实力
雄厚、房价预期依

然看涨的情况下，千余元
的增加对投资客、炒房族
来说，完全在可承受范围
内。对于在去年赚得盆
满钵满的投资客来说，利
率上的微小变动对其造
成的资金压力要小得多。

优惠取消难不到炒房族
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曾经的7折利率大大
刺激了人们的购房欲望

新华社发

水厂技术人员24小时对原水、沉淀出水，以及出厂水进行生物监测

本报讯（记者 王蕾）“用微生
物技术解决我国环境问题是当前
的发展方向。”近日，四川省科技
厅组织专家，对中国科学院成都
生物研究所申请建立的“环境微
生物四川省重点实验室”进行了
评审，并顺利通过专家组的评审。

“建立环境微生物四川省重
点实验室，将加强我省以微生物
为核心的环境生物技术的研究，
强化清洁生产与节能减排。”省科
学技术厅基础研究处华莉表示。

让观众最能为之
动容的是，废墟中

站立起来的羌族人民向
苍天呼号，穿行于废墟
之间，寻找着生死未卜
的亲人。突然，天空中
响起了直升飞机的轰鸣
声，战士们从高台上纵
身跃下，救援部队奔赴
羌寨，展开了生死大营
救……

文化部科技司司长
于平评价该剧为“五心”
级舞剧，体现感恩之心、
励志之心、写真之心、扬
善之心和造美之心。

处理后的水全部符合国家饮用水标准▶
部
门
访
谈

针对部分市民仍然担心自
来水饮用安全的情况，自来水六
厂副厂长刘敏专门作出了说明。

问：对受污染的原水进行
了投入活性炭等处理，这批水
出厂后能否安全饮用？

答：水源受污染情况发生
后，相关人员第一时间赶赴源
头切断污染源，真正进入自来
水厂用做原水的水量并不多。
由于自来水厂本身有一系列
工艺保证水质安全，因此在进
水和出水环节都有严格保证，

所有供给市民的使用用水全
部符合国家饮用水标准。

污染事故发生后，我们加
强了每一个环节的检查频率
和强度，投入了粉末活性炭主
要用于去除异味，这部分粉末
随后会在沉淀池中沉淀，不会
进入下一步净化流程。

问：在日常状态下，自来
水厂的净水环节有几步？

答：自来水厂的工作流程
包括8个环节，取水—配水—
沉沙—投药—沉凝—沉淀—

过滤—消毒，取水是从河流中
直接取原水，配水是把原水分
到12组工艺池中，随后进行余
下消毒净化过程。在每一个环
节都有专门工作人员定时监
控，保证安全性。

前晚污染事故中，投掷粉
末活性炭就是在投药环节，随
后再进行4个步骤继续净化，我
们会根据投入药品的不同，调
整接下来4个步骤的工作强度。

记者 罗琴
实习生 候婷婷 摄影 朱建国

昨日，本报记者沿成都市
自来水六厂溯源而上，走访了
作为成都市饮用水源地的徐
堰河、柏条河部分河段。

“溯”水源而上观察水质
徐堰河、柏条河是成都的

饮用水源地，一年中有11个月
从徐堰河取水。徐堰河岁修的
一个月从柏条河取水。上游水
源受污染事故发生的第二天，
省、市环保部门相关人员继续
坚守在成都、郫县、都江堰三
地的观察站，实时观测水质情
况。昨日，记者从自来水六厂
所在的徐堰河“溯”水源而上，
沿三个观测点查看沿河情况。

游泳者说徐堰河水很清
昨天上午，空中飘着零星

小雨，位于郫县三道堰段的徐
堰河水温只有9℃，周德坤和
妻子徐女士刚刚从河里游泳
上来，一边换衣服一边大呼

“安逸”。
周先生和朋友自行组织

的“冬泳队”在这里游泳两年
多了。周先生说，今天的河水

很清澈，就像往常一样。不过
前天上午11点左右，他们感觉
河水有些变化，“像下过雨一
样，河水发黄有点儿浑。”

不过到了下午，来冬泳的
队友说河水已经恢复正常了。
前天游完泳回家后，周先生和
妻子说没有觉得身体不舒适。

摊贩说柏条河无异味
相比可以下河游泳的徐

堰河，成都的另一条水源柏条
河则显得很平静，水量也小了
许多，甚至有土堆露出。

桥头做生意的商贩刘东贵
说：“水量太小，以前有人下河
洗衣服，现在都没人了。”当说
到前天的水源污染事故时，他
表示没有闻到河水发出异味，
只是看到河水颜色发黄。“以前
也出现过，以为是正常的。”他
说当天家里的用水也很正常。

居民说未见倒垃圾
位于唐昌镇的柏木河，河

面不宽，两侧都是浓密树木。近
看河水很清澈。站在桥上，能听

到远隔几百米的水流声，那是上
游水流注入柏木河的声音。

在这里工作了3年的环卫
工人杨永昌说：“前天起床后，
发现河水有点黄，像是涨洪水
时掺进了泥。”他说河水到了
前天中午时分就正常了，“今
天早上的水就和平时一样，家
里做饭洗衣照常使用”。

他说，附近居民都知道这
里是成都饮用水源地，“我在这
里这么久，没有看到有人往里
面倾倒垃圾。”他边说边指着河
两岸，“看嘛，两边干净得很。”

成都上游水源安全可用
自来水厂供水正常

▶
记
者
调
查

正在徐堰河游泳的市民

《大北川》演出剧照 摄影宋雨田
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